

Un monde sens dessus dessous



J'étais en train de faire la vaisselle dans notre cuisine en Uruguay quand le téléphone se mit à sonner. C'était notre téléphone Vonage, ce qui signifiait que l'appel provenait des États-Unis. Je sus à l'instant que c'était une mauvaise nouvelle. Il était encore très tôt, nous avions trois heures d'avance sur l'heure américaine. Je reconnus la voix de ma sœur, ce qui confirma mes peurs. Je tombai à genou en l'entendant m'annoncer que notre grand-mère était soudainement décédée. Trois jours auparavant, nous avions passé une échographie (j'étais enceinte de 6 mois), et on nous avait dit que quelque chose n'allait pas avec les reins du bébé.



Quelques mois après, notre petite naissait; puis 12 heures plus tard, elle cessa de respirer. Durant les mois qui suivirent, notre sommeil fut sporadique car elle avait besoin d'être surveillée constamment. Puis on lui fit les examens des reins. Elle finit par contracter le virus respiratoire syncytial, ce qui signifiait traitements des poumons et thérapie respiratoire toutes les deux heures, 24h/24.

Notre situation financière nous obligea à rentrer aux États-Unis plus tôt. Je reçus un nouvel appel au sujet de résultats inquiétants concernant la dernière mammographie de ma mère. Elle se fit opérer puis commença un traitement. Pendant ce temps-là, notre petite se mit à perdre du poids, ce qui fut une source d'inquiétude. Et pour couronner le tout, j'avais une tâche sur le pied qui nécessita une biopsie immédiate.

Je me retrouvais à constamment retenir mon souffle, à attendre le prochain appel, le prochain compte-rendu négatif, et je me demandais: que va t-il arriver maintenant? J'avais l'impression que mon monde était sens dessus dessous.

La vérité c'est que la plupart d'entre-nous finiront par se retrouver face à des situations où notre monde semble s'écrouler. Et pas nécessairement à cause de choses graves. Souvent cette impression peut venir de difficultés inattendues. De grosses difficultés en de rares occasions, ou une accumulation de petites difficultés.

Par exemple, vous vous réveillez en retard car votre réveil n'a pas sonné; vous n'avez plus de lait or c'est comme ça que vous aimez prendre votre café; votre jauge d'essence est dans le rouge donc vous devez vous arrêter à la station service, mais vous êtes déjà en retard. La circulation est mauvaise. Vous arrivez en retard au travail, et vous apprenez qu'une réunion de dernière minute a été planifiée, et que vous devez faire une présentation. En vous rendant à la réunion, vous renversez votre café devenu froid sur votre nouveau pantalon, et tout ceci avant même 10h du matin. Votre journée est déjà complètement chamboulée alors qu'elle vient à peine de commencer.

- *Comment réagissez-vous?*

- *Comment gérez-vous ces situations? Vous devenez irritable, impatient, énervée? Ou vous le prenez calmement?*

Lorsque vous vous trouvez dans une situation pareille, Il faut aussi que vous vous demandiez pourquoi vous avez l'impression que votre monde s'écroule. Est-ce que de telles situations vous frustreront car vous n'avez plus le contrôle? Ou parce que votre routine s'en trouve modifiée ou que vous devez vous adapter?

Dieu est aux commandes

Nous devrions rester fidèles car la Bible nous enseigne que "...toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein" (Romains 8:28). Nous devrions trouver du réconfort en ce que Dieu a un plan pour nous. En tant que croyantes, nous pouvons avoir l'assurance que les choses concourent à notre bien. Nous ne comprenons pas toujours tout ce qui se passe et pourquoi, mais nous pouvons trouver du réconfort malgré tout. Nous savons qu'Il a un plan. Nous pouvons faire confiance à Sa souveraineté. Mais si vous êtes comme moi, vous souhaitez être au courant de ce plan; vous voulez savoir ce que Dieu est en train de faire. Nous devrions Lui être fidèles car nos difficultés pourraient être Sa manière de nous accorder Ses bontés, Sa protection, ou de secrètement pourvoir à nos besoins.

Étudions quelques scénarios possibles:

1. Souvenez-vous d' Esther. Esther, cette jeune fille juive qui fut obligée de participer à un concours de beauté et finit par être mariée au roi. Par la suite, son mari signa un décret qui aurait annihilé tous les hommes, femmes et enfants juifs. Elle se retrouva alors dans une situation impossible. Finalement, Dieu utilisa cette situation pour placer Esther là où elle serait en mesure de sauver le peuple juif.

2. Voyez Joseph. Joseph fut trahi et vendu par ses frères, faussement accusé par la femme de son maître, jeté en prison, et oublié par l'échanson. Sa vie fut complètement chamboulée pendant des années. Lisez Genèse 45:5-8. Pouvez-vous dire pour quelle raison la vie de Joseph fut-elle chamboulée?

• *Pouvez-vous citer un moment de votre vie où vous vous trouviez être dans une situation très difficile ou de grand changement, qui s'avéra être un moyen pour Dieu de vous protéger ou de pourvoir à vos besoins?*

Ce que nous percevons comme chaotique peut en réalité se produire pour notre protection et la satisfaction de nos besoins, connus de Dieu seul.

Dieu nous attire à Lui

Lisez Matthieu 16:21-23. Avant ce passage, Pierre avait déclaré que Jésus était le fils de Dieu, qu'il était le Messie. Il avait placé son espoir et ses rêves en Jésus. Apparemment, il croyait aussi la théorie de l'époque selon laquelle le Messie se présenterait en conquérant et renverserait le gouvernement. Puis Jésus dit qu'Il allait mourir. Son ami, son maître, et celui pour qui il avait tout abandonné allait mourir. Pierre n'aimait pas cette idée. Il fit des reproches à Jésus. Cependant Jésus reprit Pierre sévèrement. Il lui dit que ses pensées n'étaient pas fixées sur ce qui a de l'importance aux yeux de Dieu mais sur ce qui compte pour les hommes. Au milieu du tumulte, Jésus voulait que Pierre ait une vision d'ensemble, au lieu de se focaliser sur l'ici et maintenant.

Ou peut-être que vous vous souvenez de Paul et de l'épine qu'il avait dans le flanc. Mais regardez ce qu'il en dit dans 2 Corinthiens 12:7-10. Ce problème enseigna à Paul à s'en remettre à la grâce de Dieu, à grandir dans la force de Dieu. Au milieu du chaos de la vie, nous devons nous en remettre à la grâce de Dieu, à Sa gloire et à Sa force, comme Paul.

Après sa première année à l'université, mon mari Neil passa deux mois et demi en Inde. Il séjourna à Carlisle Hanna pendant deux semaines puis, lui et un de ses amis se rendirent dans le sud de l'Inde pour plusieurs semaines. Suite à cela, il prit une année de congé universitaire pour enseigner à l'école Baptiste Libre dans les îles Vierges aux États-Unis. Son année fut difficile. Il n'avait jamais enseigné et rencontra des problèmes d'autorité, des défis spirituels, il disposait de peu de matériel et il travaillait énormément. Puis son frère fit une tentative de suicide. La vie devenait compliquée. Neil pria pour que la situation s'améliore, suppliant Dieu d'intervenir, lorsqu'il réalisa que Dieu cherchait peut-être à le changer à travers cette situation. La perspective et les prières de Neil changèrent et il commença à grandir spirituellement.

Parfois, Dieu travaille par ce moyen là, par le biais de situations qui chamboulent nos vies, afin de nous aligner davantage avec Son plan et Sa volonté.

• *Vous souvenez-vous d'une fois où Dieu a utilisé une situation dans laquelle tout semblait tourner à l'envers pour vous attirer à Lui?*

• *Êtes-vous actuellement dans une situation dans laquelle vous devez changer la manière dont vous priez? Comment devriez-vous prier par rapport à votre situation?*

La Gloire revient à Dieu

3. Regardons David maintenant. David quitta consciencieusement son foyer pour prendre des nouvelles de ses frères qui servaient dans l'armée israélienne. L'armée se trouvait en plein affrontement avec les Philistins. Les Israélites battaient en retraite devant les railleries des Philistins et de leur géant Goliath. Sans aucune formation militaire, David se porta volontaire pour défendre la nation. On lui donna la permission de s'équiper du meilleur de l'armée philistine, et pourtant il était trop petit pour que l'armure du roi ne lui aille. Il affronta donc Goliath sans armure et muni de 5 cailloux tout lisses. Observez ce que dit David en 1 Samuel 17:46. Cet événement eut lieu pour que les Israélites soient libérés des Philistins c'est certain, mais aussi pour que la terre entière sache qui était le Dieu d'Israël. Dieu veut que son nom soit exalté.

Pour des besoins pratiques, lorsque nous avons été envoyés en Espagne, nous avons dû nous familiariser avec la culture espagnole. Nos vies étaient bien remplies: cursus d'espagnol à la faculté à plein temps, trois enfants scolarisés avec des devoirs à suivre et des activités extrascolaires, le travail à l'église, donner des cours d'anglais, et pour couronner le tout, Neil eut des problèmes de santé. Nous étions stressés.

Dans un de nos cours, l'examen final consistait en un exposé de 15 minutes et un rapport de recherche. Une élève d'origine chinoise nous demanda si l'on pouvait travailler ensemble sur le projet. Donc il nous fallait maintenant en plus trouver du temps pour collaborer avec elle.

Plus tard ce même jour, on reçut un appel d'un jeune homme britannique qui vivait à Madrid et que nous avions rencontré quelques mois auparavant. Il nous dit qu'un professeur américain qui enseignait le chinois à l'université, l'avait contacté au sujet d'une étudiante qui étudiait à Alcalà (où nous habitons) et qui était gravement déprimée et suicidaire. Le jeune homme nous demanda de retrouver cette fille et de l'aider. Nous étions donc complètement débordés et en plus, il nous fallait retrouver une étudiante parmi les 26000 qui arpentaient le campus. Puis il nous dit son nom.

Il s'agissait de la même étudiante qui nous avait demandé de travailler avec elle sur le projet ! Nous fîmes tout notre possible pour l'accompagner émotionnellement et spirituellement. Un jour qu'elle était chez nous, Neil se sentit irrésistiblement poussé à lui demander: " "Est-ce que tu crois que Dieu existe?"

Elle répondit "Oui je crois que Dieu existe, mais je ne connais pas son nom." Alors nous lui dîmes qui Il était. Les changements dans notre emploi du temps, l'endroit où les uns et les autres se trouvaient dans le monde, et ce projet universitaire en commun, tout faisait partie d'un plan pour que Son nom soit exalté au-dessus de tout autre nom.

Les pensées de Dieu sont plus nobles que les nôtres.

Quand je pense aux personnes de la Bible dont les vies ont basculé, je pense immédiatement à Job. Au début du chapitre un, il avait la vie dont tout le monde rêvait. A la fin du chapitre deux, il avait tout perdu: son statut, sa

famille, ses richesses et la santé.

De ce que l'on sait, il ne découvre jamais pourquoi. Quand Dieu lui répond, Dieu lui pose une série de questions, telle que celle en Job 38:4 "Où étais-tu quand je fondais la terre, dis-le si tu as de l'intelligence". Dieu enseigne à Job qu'il y a des choses que les hommes ne peuvent simplement pas comprendre. Il en va de même pour nous.

En Isaïe 55:8-9, Dieu nous dit que Ses pensées ne sont pas les nôtres. Et nos voies ne sont pas les Siennes non-plus. Ses voies sont plus élevées et meilleures que nos voies, et Ses pensées sont plus élevées et meilleures que nos pensées. Voilà pourquoi, lorsque nous ne comprenons pas, nous choisissons de Lui faire confiance.

Ceci me rappelle, les deuxième et troisième versets du chant, « Le Solide Rocher »

Quand l'obscurité semble cacher Son beau visage
Je me repose sur Sa grâce immuable
Dans chaque grande et orageuse tempête
Mon ancre tient derrière le voile

Son serment, Son alliance, Son sang
me soutiennent dans l'accablant déluge
Quand tout autour mon âme s'alarme
Il est alors tout mon Espoir et mon Refuge

Nous servons un Dieu qui est aux commandes. Nous servons un Dieu qui fait que chaque chose concoure à notre bien. Nous servons un Dieu qui a un plan. Un plan qui peut être établi pour notre protection, pour nous attirer à Lui et aligner notre volonté sur la Sienne ou pour Son exaltation. Nous servons un Dieu dont les pensées et les voies sont plus élevées que les nôtres. Nous servons un Dieu qui est fidèle, afin que "quand tout autour de mon âme s'alarme, Il est alors tout mon Espoir et mon Refuge".

A propos de l'auteure: Mandi Morgan et son mari Neil vivent à Alcalá de Henares en Espagne, où ils assistent le pasteur José Manuel à l'Eglise Esperanza. Ils donnent aussi des cours d'anglais à l'université d'Alcalá; ils encouragent et aident l'église de multiples façons. Ils ont trois filles Emma, Aubrey et Sofia.